



「五ヶ瀬中学校校歌より」

# 学 び 舎

五ヶ瀬中学校校長室だより  
令和 元年 9月 26日  
No.5  
文責：校長 戸 敷 二 郎

## 令和最初の体育大会を 開催しました

2学期のスタートから悪天候に悩まされ続け、予定通りの予行練習や大会開催が危ぶまれる中、何とか9月8日(日)に第4回となる本校の体育大会が予定通り開催されました。

当日は天候にも恵まれ、久しぶりの日差しの中で生徒達は元気いっぱいの競技や演技を披露してくれました。

五ヶ瀬中学校となってから競技内容も見直され、毎年のように「大会新記録」が生まれています。今回も女子200m走で3年生の甲斐舞穂さんが33"24の新記録を、また、女子100m走で2年生の落合柊那さんが15"28の新記録をマークしています。来年の大会でもたくさんの大会新記録が出ることを期待したいと思います。

今回、県内の中学校では練習段階から「**熱中症**」で搬送される**事案**が多数報告されていました。ほとんどのケースが**睡眠不足と朝ご飯抜き**の生徒だったようです。大会当日は湿度も高く、体調不良などへの対応も懸念していましたが、**ケガ**を含め大きなトラブルもなく終了できたのは「**早寝・早起き・朝大豆**」の意識で、**各ご家庭において十分な睡眠と朝ご飯を確保していただいている成果**だと感謝しています。8/28実施の美化活動・グラウンド整備とともに改めてお礼を申し上げます。



## 全国学力テストの状況です

先月公表された全国学力・学習状況調査(3年生対象)の結果状況をお伝えします。

**全国学力・学習状況調査(3年生)**～全国と県の結果との比較で示します。(pはポイント)

※ 今回からA・B問題の区別がなくなり、今回は英語科のテストも実施されました。

**国語**・全国平均を**8p** 県平均を**10p** 上回っています。

・「伝統的な言語文化と国語の特質に関する事項」を苦手としている傾向が見られます。

**数学**・全国平均を**14p** 県平均を**15p** 上回っています。

・「関数」を苦手としている傾向があります。

**英語**・全国平均を**9p** 県平均を**10p** 上回っています。

・「書くこと」を苦手としている傾向があります。

※ 上記の「苦手としている領域」も、全国や県の値を大きく超えていることを付け加えておきます。

県の平均は3教科とも全国を若干下回っています。

昨年度示した形に合わせて、今回のテストの全国トップとの比較を下に表示してみました。矢印の太さは数値の大きさ、矢印の向きは比較の上下を示しています。相変わらず**全国トップは「北陸勢」**が独占していますが、今年度の3年生は3教科ともそれを上回ることができています。昨年度福井県を上回ることができなかった「数学」も上に数値を示したように大きな伸びを示しています。

### 五ヶ瀬中学校の状況

【平成30年度】

国語A：秋田 ↑

国語B：秋田 ↑

数学A：福井 ↓

数学B：福井 ↓

理科：石川・福井 →



【令和元年度】

国語：秋田 ↑

数学：福井 ↑

英語：福井 ↑



※全国学力・学習状況調査(生活習慣等)

- ・ 2時間以上学習は0人/28人(去年)
- ・ 2時間以上学習は4人/20人(今年)
- ・ 五ヶ瀬には学習塾はなし

学習状況の欄にもあるように、学習塾もなくガリ勉の傾向も少ない五ヶ瀬で、これだけの結果を示すことができていることが何よりも嬉しいことです。

ただ、いつもお伝えしているように「**数値化できない学力**」についてもこれからの時代は重要視されてきますので、気を抜かず皆で取り組んでいきたいものです。

